



みそあじ通信

【教育目標】

☆自ら進んでよく学び、よく働く生徒

☆心身共に健康で粘り強い生徒

☆豊かな個性を育て社会に役立つ生徒

真実を見極める眼

校長 山田 尚孝

先日アメリカ合衆国大統領選挙が行われ、トランプ氏が当選確実、132年ぶりに再び咲きでの当選となった。獲得選挙人の数ではトランプ氏312人、ハリス氏226人とトランプ氏が圧倒的な差をつけての勝利となったが、有権者の得票率はトランプ氏50%(7664万票)、ハリス氏48.3%(7404万票)で、わずか2%程しか差がなく、文字通りアメリカを二分する選挙となった。

ここまでの文章を読んで、今回の選挙結果についてどう感じましたか？実は同じ「トランプ氏勝利」という情報をこちらの意図する表現とともにお伝えしてみました。

獲得選挙人の数は圧倒的勝利

人数的には100人近い差がついたので大きな差と言えますが、「圧倒的」と付け加えることで一方的な選挙だという印象を与えることができます。ちなみに、時代背景も違うので一概には比較ができないところもありますが、過去の選挙結果を調べてみると500人以上の差(1936年や1984年等)がついたときもありましたし、5人差(2000年)、1人差(1876年)のときもあったようです。

得票率はわずか2%差

同じ得票についての表記ですが、「わずか」2%差と表記することで、僅差だったということを実際立たせることができます。それを得票数で表現すると250万票差となり大きな差と感じそうですが、有権者が2億4000万人いて、投票率からするとそのうち1億5000万人が投票しているという情報まで伝えれば、250万票なんて「わずか」な差なのかもしれません。

情報には、伝える側がその事実についてどのように伝えたいかという意図が働いています。先程の例ではどのような印象をもたせたいかによって、選挙人の数、得票率どちらかの情報をメインにするか(またはどちらかだけを中心に伝えるか)によって、受け取る側の印象が変わってきます。ですが、どちらの表現も事実と異なることを伝えているわけではないのです。

現在は情報過多の時代で、テレビ、新聞、インターネット、SNS等、情報伝達の媒体は様々あり、情報が溢れかえっています。そして、そこには悪意のあるフェイクニュースといったものも含まれています。そして、その情報伝達のスピードは30年前とは比べものにならないほど速くなり、発信内容によっては人を深く傷つけてしまうこともあるため、深刻な問題となっています。だからこそ、情報リテラシー(正しい情報や必要な情報を取捨選択して選ぶ力)を身に付ける必要があります。最近では、兵庫県知事選挙のニュースでも、その内容について賛否両論ありました。「今まで70年以上報道を支えてきたテレビでさえ情報の精査ができなかったのでは」「インターネットの情報はソース(情報源)が明らかになっていないものが多いから信憑性が低い」等と様々な意見が報道されていましたが、遠くでなんとなくぼんやりと聞いているだけだと、耳に届いてくる情報に飲み込まれてしまいそうになります。未だに何が正しい情報なのか真偽はわかりにくく、何を信じたらよいのか難しく感じます。

インターネットやSNSでは、検索履歴や閲覧履歴をもとに自分にとって興味関心のありそうな話題を見つけやすくなり、上位に表示されるという機能があります。次々とおすすりが表示されるのも、その機能のおかげです。ですが、その機能によって自分の好みに合った情報のみに囲まれるようになり、異なる意見や価値観の情報が目に入りにくくなってしまいます(フィルターバブル現象といいます)。また、SNSでは同じ興味関心をもつユーザーをフォローすることが多いため、同じ考えや価値観にばかり多く触れるうちに自分の意見が社会全体でも「多数派」「正解」と誤解してしまうこともあります(エコーチェンバー現象といいます)。インターネットというのは手軽に情報を得られる反面、そういう状況に陥りやすいと理解したうえで利用する必要もあるのです。

これからの時代は、情報伝達のスピードがさらに加速します。だからこそ、その社会を生きていく生徒たちは今のうちから本物を実際に自分の眼で見たり、ひとつの情報を色々な角度から様々な見方ができるような知識と経験を得たりして、信じられる「自分の眼」を培ってほしいです。

～ 秋季総合体育大会やブロック大会での活躍 ～

ソフトテニス部 ○区秋季総合体育大会 (9月21, 28日 @谷河内テニスコート)
 女子団体 1回戦 対 松江四中 2-0
 2回戦 対 南葛西中 2-0
 準決勝 対 松江六中 2-0
 決勝 対 小岩二中 1-2 準優勝 都大会進出
 女子個人 Aペア 優勝 都大会進出
 男子個人 Bペア ベスト16

女子バレー部 ○区秋季総合体育大会 (9月22,28,29日 @スポーツセンター、松江一中)
 1回戦 対 篠崎二中 2-0
 2回戦 対 清新一中 2-1
 決勝リーグ 対 松江一中 0-2
 対 小松川中 0-2
 対 小岩二中 1-2 第4位 ブロック大会進出
 ○第6ブロック新人バレーボール大会 (10月13,20日 @日大一中、小岩二中)
 1回戦 対 篠崎二中 2-0
 2回戦 対 日大一中 0-2
 順位決定戦 対 大島中 0-2 ベスト16

男子バレー部 ○区秋季総合体育大会 (9月22, 29日 @小岩一中、西葛西中)
 1回戦 対 清新一中 2-0
 決勝リーグ 対 小岩一中 0-2
 対 西葛西中 2-0
 対 葛西三中 0-2 第4位 ブロック大会進出
 ○第6ブロック新人バレーボール大会 (10月13,20日 @上平井中、第三亀戸中)
 1回戦 対 深川五中 2-0
 2回戦 対 上平井中 0-2
 順位決定戦 対 第三亀戸中 2-0
 対 小岩二中 1-2 ベスト16

サッカー部 ○区秋季総合体育大会 (9月15日～10月1日 @臨海球技場)
 リーク戦 対 小松川中 0-2
 1回戦 対 松江四中 7-0
 2回戦 対 松江五中 2-2 (PK4-2)
 準決勝 対 葛西三中 0-5
 3位決定戦 対 篠崎中 3-0 第3位 支部大会進出
 ○第6支部秋季大会 (11月2日 @新砂運動場)
 1回戦 対 かえつ有明中 0-7

野球部 ○区秋季総合体育大会 (9月14日～10月5日 @江戸川河川敷 等) 準優勝
 2回戦 対 葛西中 7-1
 3回戦 対 西葛西中 4-3
 準決勝 対 葛西二中 6X-5
 決勝 対 小松川中 2-5 準優勝 都大会進出

男子バスケット部 ○区秋季総合体育大会 (9月15日～10月1日 @スポーツセンター、小松川二中、松江一中)
 1回戦 対 春江中 71-35
 2回戦 対 南葛西中 60-51
 3回戦 対 篠崎中 45-73 ベスト8

女子バスケット部 ○区秋季総合体育大会 (9月14日～10月5日 @松江五中、松江一中、小松川二中、小岩四中)
 1回戦 対 松江二中 72-11
 2回戦 対 春江中 60-40
 3回戦 対 小岩二中 41-31
 準決勝 対 松江五中 62-48
 決勝 対 小岩四中 17-94 準優勝 都大会進出

剣道部 ○区秋季総合体育大会 (9月23日 @江戸川区スポーツセンター)
 女子団体 優勝
 女子個人 C 第3位